
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirats

vom Mittwoch, den 26.04.2023

                             im Rathaussaal , Markt 1 , 23730 Neustadt / Holstein

Beginn :   11 : 03 Uhr                                                  Ende :  12:17 Uhr

Anwesend : Helga Scheunemann; Hans- Werner Schild; Rolf-Jürgen Wendt; Ursula Henning;

                      Burgunde Böckel; Inge Mc Kean; Lida Winter; Norbert Illes; Regina Schranz; 

                      Hans - Jürgen Weißleder.

Entschuldigt :    Gabriele Weber

Gäste         :  Herr Spieckermann (Bgm) ; Herr Fenner; Herr Holtfester; Herr und Frau 

                      Lascheit; Herr Schultz; Frau Kamerau

 Tagesordnung

             1. Eröffnung der Sitzung,Genehmigung der Tagesordnung und andere Formalien

                 Herr Illes eröffnet die Sitzung, begrüßt die Gäste .Die Tagesordnung wird 

                 einstimmig genehmigt.

                Herr Weißleder und Frau Schranz werden als neue Mitglieder vorgestellt.

                 Frau Brigitte Helms hat ihren Beiratsposten niedergelegt.

            2. Kenntnisnahme des Protokolls der Sitzung vom 08.Dezember 2022

                Das Protokoll ist zur Kenntnis genommen worden.

          3.  Nachwahl zur Stellvertretung

                Frau Lida Winter wurde einstimmig zur 2. Vorsitzende gewählt worden.

          4.   Bericht der Kassenführerin / Bericht der Kassenprüferinnen

              Am 16.Januar 2023 hat die Kassenprüfung für den Zeitraum vom 01.01.2022 bis 

              31.12.2022 stattgefunden.
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         Kassenprüferinnen waren   Lida Winter und Burgunde Böckel

         Es gab keine Beanstandungen Die Konten wurden für den obigen Zeitraum 

         ordnungsgemäß und ordentlich geführt. Belege und Kontoauszüge lagen vollständig 

         vor. Auch die Verwaltung prüft es einmal jährlich. Es wurde der Antrag der Entlastung 

        des Vorstandes gemacht und entlastet.

 5.    Nachwahl zur Kassenprüfung

         Wegen ihrem Vorsitz im Beirat, geht Lida Winter aus der Kassenprüfung und es folgt  

         Helga Scheunemann mit Burgunde Böckel. Einstimmig gewählt.

6.    Es wird Punkt 7 vorgeschoben.

7.    Neues aus der Stadtverwaltung / Neues vom Bürgermeister

        Herr Spieckermann berichtet über die Flüchtlingssituation

        550 Flüchtlinge aus verschiedenen Ländern sind untergebracht worden in 160 

        angemieteten Wohnungseinheiten. Es sind Häuser in Pelzerhaken angemietet worden

        und Container im Neubaugebiet Lübsche Mühle aufgestellt worden.

        Es wird ein Dokumentationszentrum errichtet ,wo über die Cap Arcona berichtet wird.

        Dafür bekommt die Stadt 5 Mill. Euro vom Bund und 1,5 Mill. Euro vom Land. Der 

        Grundstein dafür soll hinter dem jetzigen Museum gelegt werden.

       Weiter berichtete Herr Spieckermann das am 2. Mai 2023 eine Veranstaltung zur 

       Cap Arcona auf dem Marktplatz stattfindet. Am 3. Mai ist die offizielle Veranstaltung

       am Ehrenmal.

      Weiter ist am 1. Mai das Anbaden in Rettin um 13.30 Uhr

      Zur Zeit werden die Seebrücken für die Saison instand gesetzt.

      Am 7. Mai ist die Automeile auf dem Marktplatz, wo im Strandkorb eine Sprechstunde 
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        mit dem Bürgermeister stattfindet.

        Am 26.08.2023  findet die Sommernacht der Kulturen in der Innenstadt bzw.Hafen

       statt. Es soll eine Wassershow am Hafen geben.

       Es wurde eine Frage gestellt, ob genügend Wahlhelfer für die Wahl seien.

       Es gibt genug.

6.   Rechenschaftsbericht des Seniorenbeirats für 2022 / Ausblick

       Herr Illes berichtet von unserem Seniorenfrühstück, das sehr gut besucht wird. Es 

       wurden 384 Senioren bewirtet bei 10 Terminen..  

      Ein weiteres sehr gutes Angebot ist die Hilfestellung bei der Nutzung von digitalen     

      Medien. Unsere Statistik zählte 349 Besucher.

     Auch unsere 3 Busfahrten letztes Jahr nach Fehmarn , Boltenhagen  sowie in der

     Weihnachtszeit nach Hamburg fand großes Interesse.Es nahmen insgesamt 136 Personen 

      teil. Auch unser Tanztee konnte mit dem ersten Termin wieder starten. 43 Tänzer hatten 

      sich gemeldet. Auch der wöchentliche Spielenachmittag erfreut sich großer Beliebtheit.

      Das größte Ereignis war unser 30 jähriges Jubiläum am 01.10.2022 in der Mensa der 

      Jacob Lienau Schule. Auf Stellwänden, an Informationsständen und in persönlichen 

      Gesprächen dokumentierten wir die Erfolge kontinuierlicher Seniorenarbeit. Zu der 

      Veranstaltung kamen mehr als 100 Besucher.

8   Fragen an den Seniorenbeirat

     Frage von Frau Kamerau  --- Warum sind so wenig öffentliche Sitzungen ?

     Herr Illes  antwortet , das wir mit 2 öffentlichen Sitzungen im Jahr der Satzung  

     entsprechen.

     Frage von Herrn Lascheit --- Warum wird der Reporter so wenig genutzt?
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    Herr Illes antwortet, das wir durch das Seniorenfrühstück, unsere Website und 

    auch bei den Angeboten, den Menschen erzählen, was für Neuigkeiten oder 

    Veranstaltungen demnächst der Seniorenbeirat plant. In Zukunft möchten wir

    freitags einen Stellplatz beim Markttag haben., vielleicht einmal im 1/4 Jahr, wo

    wir präsent sind für die Einwohner.

   Frau Kamerau meint, das der Seniorenbeirat zu wenig präsent ist in der Öffentlichkeit.

    Herr Holtfester sagt, das der Beirat sichtbar ist, wie z.B. bei anderen öffentlichen   

    Sitzungen 

    z. B.  beim Kinder - und Jugendparlament.

    Herr Holtfester meint, der Seniorenbeirat könnte mehr Werbung machen. Er ist

    für alle Neustädter Senioren da.

    Herr Lascheit  sagt, es ist zuwenig bekannt, was für einen Einfluß die Senioren in 

    der Kommunalpolitik haben können. Außerdem ist die Bedeutung des Seniorenbeirats        

    zu wenig bekannt. Hier müßte mehr gemacht werden.

    Frau Lascheit möchte wieder Vorträge eingebaut haben in der öffentlichen Sitzung.

    Herr Illes sagte, das wir nur diesmal keinen Vortrag haben, sonst aber immer Gast-

    redner da waren.

    Herr Lascheit bedankte sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit.

Ende 12: 17 Uhr

   Protokollantin :   Inge Mc Kean    

     

     




